

# Las Cías. Petroleras expropiadas preparan la

# REVOLUCION EN MEXICO

Estas compañías son yanquis e inglesas y no se resignan a perder su privilegio de exprimir al pueblo mexicano. El Comité Dies, ciego instrumento de los magnates de Wall Street fomenta esta revolución con el pretexto de acabar con el "Comunismo" y la "Quinta Columna"

## Las Compañías Petroleras dan millones al Partido de Almazán para financiar esta revuelta

Los imperialistas yankees, que han sido echados de México mediante el decreto de expropiación a las compañías petroleras, lejos de darse por satisfechos con que el pueblo mexicano en vez de tomarse las justas represalias por los daños que la actitud pirata de estas compañías ha causado a México, se haya limitado a echarlos del país, pagándoles

el precio de sus plantas, están conspirando contra el gobierno mexicano. Los ex-dueños de las minas de petróleo con la colaboración, de todo el imperialismo yankee, comprendiendo en este al "departamento de Estado", han forzado todos los caminos posibles para recuperar las minas; pero como el gobierno mexicano les ha cerrado valientemente to-

dos los caminos, buscan en la actualidad nuevos métodos. Con la colaboración de traidores en México, y con la colaboración del comité "Dies", están preparando una revolución que dé al traste con el gobierno del pueblo y con la soberanía misma de México. Están preparando una revolución que convierta a México en una colonia de los Estados Unidos, y al pueblo mexicano, en un pueblo esclavo del imperialismo yankee y de los militares traidores nacionales.

### Lo Internacional

## Estados Unidos en camino de la Guerra y del Fascismo

Una ola brutal de reacción se desarrolla en estos momentos en los Estados Unidos de Norte América, patrocinada por el Comité Dies, instrumento de los grandes consorcios financieros interesados en la guerra, ola de reacción a la cual se ha unido el Presidente Roosevelt, con toda su palabrería hueca, resto del naufragio del New Deal y de la Política de Buen Vecino. Desde el período de las grandes luchas por la jornada de ocho horas de trabajo, luchas que dieron lugar al famoso proceso de Higt Market en cuya memoria se celebra la jornada internacional del 1º de Mayo, no se recuerda en los Estados Unidos una ola de reacción semejante a la presente. Esto quiere decir que trascendentales acontecimientos se aproximan en ese país y que el capitalismo yanqui ha entrado ya en un nuevo y agudo período de PASA a la PAG. CUATRO.

El imperialismo de los Estados Unidos está preparando rápidamente la invasión de la República mexicana, y la supresión de su soberanía. Naturalmente la invasión yankee será una invasión "democrática". Los Estados Unidos no usarán, como las potencias nazis la guerra relámpago ni los paracaidistas. En vez de paracaidistas el Comité Dies envía "turistas" yanquis que van a preparar la revolución. En vez de esperar que las "quintas columnas" colaboren con los ejércitos invasores, los Esta-

## IDEAS EXOTICAS

### La Política Económica de nuestro Partido al servicio de Costa Rica

Artículo III.—Establecimiento de un departamento técnico, encargado de estudiar la capacidad de producción y de consumo del país. Tendrá atribuciones para controlar y orientar, dentro de nuestro marco constitucional, la producción agrícola e industrial de nuestro país en forma científica, etc. etc.

Del Plan de Emergencia presentado por nuestro Partido en setiembre de 1939.

Ni el Sr. Cortés, ni el actual Presidente ni ninguno de los diputados se sirvieron ponerle atención. ¿Por qué?

Los criollos al servicio de la United y demás instrumentos del imperialismo yanqui dirán: los comunitas proponían un departamento para investigar la producción y el

### La Política Económica de Gobierno al servicio del Imperialismo yanqui

El Plan de la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, contempla la Fundación del Instituto de Agricultura Tropical, en una de las naciones hispanoamericanas, posiblemente la nuestra, pues muy oportunamente lo gestionó así el Sr. Secretario de Fomento, Sr. Volio, en su reciente viaje a los Estados Unidos, con el Dr. Calderón Guardia.

Este Instituto determinará los lugares a propósito para hacer investigaciones, sobre la agricultura tropical, en condiciones ideales. etc. etc.

Del Plan de Mr. Wallece, Srío. de Agricultura de los Estados Unidos.

El señor Volio y nuestro Presidente están muy entusiasmados con este plan. ¿Por qué?

consumo de un país pequeño como el nuestro. Los Estados Unidos lo proponen, pero para toda la América Latina. ¡Estos "machos" todo lo hacen en grande...!

dos Unidos prefieren que todo el trabajo quede a cargo de las quintas columnas y que no haya ejércitos invasores. Con esto no protestarán los señores de los comités franco-americanos, ni los partidarios de las "democracias". El Partido Comunista Mexicano, acaba de denunciar vigorosamente el ataque que los Estados Unidos están fraguando contra la independencia de México y han demostrado públicamente la participación del Comité Dies en la preparación de la insurrección, en un manifiesto del cual reproducimos párrafos a continuación.

Dice este manifiesto: "Acusamos al representante Martín Dies de los Estados Unidos, y al Comité que encabeza de haber creado una te PASA A LA PAG. CUATRO

## Los militantes de base del Partido podrán asistir a las sesiones plenarias del C. C. ampliada, en calidad de espectadores

LAS SESIONES SE DESARROLLARAN EN EL SIGUIENTE ORDEN:

Sábado, 8 de Junio, a las siete de la noche, sesión de apertura.

Domingo, a las ocho y media de la mañana, segunda reunión.

Domingo 9 de Junio, a las dos de la tarde, sesión de clausura.

La Mesa estará integrada por todos los miembros del B. P. y dirigirá las sesiones el c. Manuel Mora en su carácter de Srío. Gral. del P. C. Cuando corresponda informar al c. Mora, la Asamblea designará quien dirige el debate.

Harán veces de Srios, para llevar la minuta de las actas, los compañeros Carlos Luis Sáenz y Jaime Cerdas.

El reglamento que regirá los debates será aprobado de previo por la Asamblea y será presentado por el c. Srío. Gral. en nombre del B. P.

Todos los informes darán lugar a un debate general; además, en relación con cada uno de ellos se discutirá un proyecto de resolución que presentará la comisión designada al efecto por el Buró Político

LA AGENDA APROBADA POR EL B. P. PARA EL PLENO AMPLIADO DEL C. C. ES LA SIGUIENTE

1º—Informes sobre la última campaña electoral y balance de la misma. A cargo del c. Manuel Mora V

2º—Informe general sobre la situación política nacional e internacional. Definición de la línea política de conformidad con el informe anterior; planteamiento de la aplicación práctica de esa línea política.

Comisión informante: M. Mora, Carlos L. Fallas y A. Ferreto

3º—Informe sobre el trabajo sindical realizado en el curso del año anterior; señalamiento de futuras tareas en relación con este trabajo.

Informa: Rodolfo Guzmán.

4º—Informe sobre el trabajo de organización realizado en el curso del año anterior; problemas planteados en relación con este trabajo; señalamiento de futuras tareas.

Informa: Arnoldo Ferreto.

5º—Informe crítico del Comité de Prensa sobre la labor periodística en el curso del año anterior.

Informa: Carmen Lyra, Carlos L. Sáenz y Carlos L. Fallas.

6º—Informe sobre los problemas de la capacitación; la formación de nuevos cuadros; Organización de la Universidad Popular.

PASA A LA PAG. CUATRO

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 393

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 1º de Junio 1940

0.10 Ejemplar

## Los nuevos proyectos del Gobierno fomentan la empleomanía y sirven sólo a sus amigotes y el pueblo que se soque la faja y calle

La crisis sigue amenazándonos. Las perspectivas son cada vez más sombrías. El gobierno no ha resuelto iniciar una política de economías. Pero en qué consiste esa política? En disminuir a los trabajadores de Fomento la jornada de trabajo a cuarenta horas por semana. Al mismo tiempo se aumenta en forma alarmante la planta burocrática. El Secretario de Salubridad, por ejemplo, está poniendo "jefes" por todos lados, con sueldos crecidos, obediendo al único propósito de premiar servicios políticos.

Pero no es eso todo: en la Cámara hay ya dos proyectos del Poder Ejecutivo con los cuales el gobierno abre la boca

en materia de burocracia. Uno de ellos tiene por objeto crear 2 Salas de Apelaciones en la Corte de Justicia. Esas Salas no son necesarias. Le costarán al país noventa y siete mil colones anuales. Pero se crean para colocar ciertos abogados a quienes se les ofreció el cargo de magistrados, y para colocar a otros cuantos señores como Secretarios, Prosecretarios y escribientes. Veremos quienes son los agraciados.

El otro proyecto es el que establece una "Oficina de Migración". Dice el Poder Ejecutivo que quiere centralizar todo lo referente al control de extranjeros. Pero para eso pide autorización para nombrar nuevos empleados y

para fijar sueldos. ¿Y el pueblo? Que se soque

la faja. Hay que dar canongias a los santos grandes.

## Con dispensa de trámites... Una nueva táctica parlamentaria

Se ha puesto de moda en nuestro medio esta frase:

"Haga tal o cual cosa con dispensa de trámites". Con esto nuestro pueblo da a entender que se puede actuar "a la diabla", sin estudio y sin sentido de responsabilidad.

¿De dónde sacó nuestro pueblo esa expresión? De nuestra Cámara de diputados. La dispensa de trámites está de moda en nuestro parlamento. Los diputados de la mayoría, obligados a votar bajo con

signa, no tienen mayor interés en estudiar los asuntos y por consiguiente, no le dan importancia a los trámites parlamentarios.

Lo delicado es que esto se traduce en desprestigio para el Congreso. Poco a poco el pueblo le va quitando su respeto al organismo que hace las leyes, lo que es sumamente grave. Un pueblo en esa actitud con mucha facilidad llega a aceptar y a justificar una dictadura.

Grave situación de México en vísperas de elecciones.

Si en Mexico gana la reacción la democracia pierde en América Latina uno de sus baluartes.

Rodolfo Guzmán hablará sobre la situación de México

## MITIN

el Lunes 3 de Junio a las 7.30 de la noche en el Salón del Partido

## GRAN DISCUSION SOBRE LA GUERRA EUROPEA

Muchas personas tomarán parte en esta discusión

Lo invitamos a tomar parte en ella.

El tema será presentado por el c. Arnoldo Ferreto.